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MITGLIEDERRUNDBRIEF 

Liebe Mitglieder, liebe Freundinnen und 

Freunde,  

 

vor der Sommerpause kommt noch einmal 

ein Mitgliederrundbrief!  

Ihr findet diesmal einen kurzen Überblick 

über unsere letzte Hauptversammlung und 

unser kommendes Sommerfest. Außerdem 

wieder einen Bericht aus unserer Kreistags-

fraktion, diesmal von Renee Recke aus dem 

Ausschuss für Wirtschaft, Landwirtschaft,  

bau, Planung und Umwelt des Landkreises 

Rostock, mit ergänzenden Punkten von Ma-

rie-Louise Heger, unserer Fraktionsvorsit-

zenden. Zu  guter Letzt stellt unsere Lo-

kalkoordinatorin das für September in Güst-

row geplante Familienfest vor. 

Viel Freude beim Lesen, und vielleicht bis 

Freitag! 

 

Eurer Kreisvorstand BÜNDNIS 90/GRÜNE 

des LK Rostock 

 

 

AKTUELLES AUS DEM KREISVER-

BAND  

 

Hauptversammlung Güstrow 

Letzen Donnerstag, am 03.07.2025, fand 

unsere diesjährige Hauptversammlung in 

Güstrow statt. 

Die Hauptthemen waren die Delegierung für 

die nächste Landesdelegiertenkonferenz 

(LDK) und die Vergabe eines Votums für die 

die Landtagswahl nächstes Jahr. 

Die nächste Landesdelegiertenkonferenz 

wird im September stattfinden, diesmal 

über 2 Tage. Am 27.09 und 28.09 werden in 

Schwerin wieder Delegierte aus dem ganzen 

Bundesland zusammen kommen, um Demo-

kratie zu leben und aktiv mit zu gestalten. 

Als Kreisverband hatten wir diesmal 4 

FINTA- und 3 offen Plätze zu besetzen: 

Delegiert für die FINTA-Plätze sind Jana 

Klinkenberg, Susan Bach, Regina Schröder 

und Tina Weber. 

Für die offenen Plätzen sind Sebastian Hül-

ler, Johannes Marx und Enrico Barsch dele-

giert worden. 

Als Ersatzdelegierte sind Eric Klausch und 

Franziska Falk gewählt worden.  

Ein wesentlicher Themenschwerpunkt der 

nächsten LDK wird die Aufstellung der Lan-

deslisten für die Wahl nächstes Jahr sein. 

Hierfür wurde bei unserer Hauptversamm-

lung für ein Votum abgestimmt, es erhielt 

Jana Klinkenberg. Sie möchte für uns auf 

Listenplatz 5 zur Wahl antreten.  Das Votum 

ist als Signal zu werten, dass wir als Kreis-

verband hinter unserem Kandidaten stehen. 

Des Weiteren gab unsere Fraktionsvorsit-

zende Marie-Louise Heger einen Überblick 

über die aktuellen Situation des Kreistags.  

Das Protokoll der letzten Versammlung  be-

kommt ihr wie immer zeitnah per Email. 

 

Sommerfest Groß Grenz 11.07 

Auch diese Woche steht etwas in unserem 

Terminkalender -am Freitag  freuen wir uns, 

euch auf unserem Sommerfest begrüßen zu 

können! Ab 18:00 Uhr dürfen wir den Gar-

ten von unserem grünem Mitglied und Kreis-

tagsabgeordneten Steffen Marklein kapern, 

um mit euch zusammen ein paar schöne 

Stunden dem geselligen Miteinander und 

dem Austausch zu widmen.  

Es wird eine Mitbringveranstaltung, ein Grill 

ist vor Ort. Also packt euer Lieblingsgrillgut 

und Snacks ein und macht euch auf den 

Weg! 
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Einige alkoholfreie Ge-

tränke stellen wir wie immer vom Kreisver-

band, Ausgefallenes oder Alkoholisches ist 

selber mitzubringen. 

Auch bei schlechterem Wetter fällt nichts 

ins Wasser – Regen ist kein Grund nicht zu 

kommen :)  

Alle Informationen findet ihr auch noch ein-

mal zum Nachlesen in der Email von unse-

rem grünem Büro vom 05.07.2025. 

Wir freuen uns auf euch! 

Text: Franziska Falk 

 

AUS DER KREISTAGSFRAKTION  

Ausschuss für Wirtschaft, Landwirtschaft, 

Bau, Planung und Umwelt des Landkreises 

Rostock 

Kontinuität und Themenvielfalt… 

 

Der Ausschuss tagt seit Jahren regelmäßig 

einmal im Quartal, um die anstehenden 

Sachthemen zu beraten. Die Bandbreite der 

besprochenen Punkte ist dabei sehr groß 

nicht selten reicht eine Sitzung nicht aus, 

um alle Themen abschließend zu behan-

deln. 

Einige Punkte stehen dabei regelmäßig auf 

der Tagesordnung, darunter der Haushalt 

des Landkreises Rostock – so auch im Früh-

jahr dieses Jahres. Die Entwürfe zur Haus-

halts- Satzung und zum Haushaltsplan für 

die Jahre 2025 und 2026 wurden intensiv mit 

der Kreisverwaltung diskutiert. Für diesen 

Zeitraum bleibt alles auf „Halten“ – ein-

schließlich der Kreisumlage. Das bedeutet: 

keine Erhöhungen. Gleichzeitig ist jedoch 

klar, dass in den Folgejahren mit erhebli-

chen Steigerungen bei den Investitions- und 

Kassenkrediten zu rechnen ist. 

Ein zentrales Thema im Ausschuss ist die Mo-

bilität im Landkreis Rostock. Dazu gehören 

insbesondere alle Fragen rund um den 

öffentlichen Personennahverkehr, also ins-

besondere die Zusammenarbeit mit der re-

bus Regionalbus Rostock GmbH. 

Besprochen wurde unter anderem die Zu-

stimmung zur Direktvergabe von Verkehrs-

leistungen sowie die fortschreitende Umrüs-

tung der Busflotte auf Wasserstoffantrieb. 

Derzeit sind bereits 52 H₂-Busse im Einsatz, 

die durch Wasserstofftankstellen in Güstrow 

und Bad Doberan versorgt werden. Auch das 

KRASS-Deutschlandticket war in diesem 

Jahr Gegenstand der Beratungen. Besonders 

erfreulich ist, dass das Ticket sehr gut ange-

nommen wird und sich wachsender Beliebt-

heit erfreut. 

Ein wiederkehrender Tagesordnungspunkt 

ist die wirtschaftliche Lage im Landkreis. Im 

Frühjahr besuchte der Ausschuss unter an-

derem den Flughafen Laage, der sich aktuell 

in einer wirtschaftlich angespannten Situa-

tion befindet. Um die Weiterentwicklung 

des Flughafens voranzutreiben, sind Investi-

tionen notwendig. Ziel ist es laut Geschäfts-

führung, künftig an jedem Werktag mindes-

tens einen Linienflug abfertigen zu können. 

Bereits mehrfach diskutiert wurde auch das 

Thünengut Tellow. Sowohl die Landesregie-

rung als auch der Landkreis möchten das his-

torische Gut erhalten. Allerdings fehlt bis-

lang ein konkretes Nutzungskonzept. Hier 

wird weiterhin mit vereinten Kräften an ei-

ner tragfähigen Lösung gearbeitet. 

Abschließend ein weiteres wichtiges Thema: 

der Tourismus. Er betrifft uns alle und stellt 

einen bedeutenden wirtschaftlichen Faktor 

für die Region dar. Ein entsprechendes Tou-

rismuskonzept wurde erarbeitet und soll 

nun weiterentwickelt werden. Dabei geht es 

unter anderem auch um die Frage, mit wel-

chen Tourismusverbänden zukünftig zusam-

mengearbeitet wird – denn wie so oft, spielt 

auch hier die finanzielle Dimension eine 

zentrale Rolle. 

Text: Renee Recke 
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Ergänzungen aus der 

Fraktion 

Zu Renees Bericht möchte ich noch kurz und 

knapp folgende aktuelle Punkte aus unserer 

Fraktionsarbeit ergänzen: 

 

Mittlerweile wurde der Haushalt vom Innen-

ministerium genehmigt, jedoch vorläufig 

nur für das Jahr 2025. Für das Jahr 2026 er-

wartet das Ministerium noch deutliche An-

strengungen vom Landkreis um das Defizit 

auszugleichen. Nach der Sommerpause müs-

sen wir uns deswegen noch einmal mit einer 

Anpassung der Kreisumlage befassen. 

Ebenfalls werden wir uns nach der Sommer-

pause mit der ersten Fortschreibung unseres 

Haushaltssicherungskonzeptes (kurz Hasiko) 

befassen. In diesem Konzept soll aufgezeigt 

werden, wie der Landkreis wieder zu einem 

ausgeglichenen Haushalt kommen kann. Wa-

rum das schwierig ist und von uns auch 

durchaus kritisch gesehen wird, habe ich im 

letzten Rundbrief ausführlich beschrieben, 

lest gerne dort noch mal nach. Trotzdem ha-

ben wir dem Hasiko dem Grunde nach zuge-

stimmt und wollen uns auch bei der Fort-

schreibung konstruktiv einbringen. 

Die schwierige Haushaltslage beeinflusst na-

türlich auch die Diskussionen und Entschei-

dungsfindungen in der Fraktion. In der letz-

ten Kreistagssitzung wurde ein Beschluss 

darüber gefasst, dass das KRASS-Freizeitti-

cket nicht mehr wie bisher mit 50 % der Kos-

ten bezuschusst werden soll (zuletzt 26 €), 

sondern nur noch mit einem Festbetrag von 

20 €. Das bedeutet, dass Preiserhöhungen 

zukünftig in Gänze von den Familien getra-

gen werden müssen. Die auf diesem Weg 

eingesparten Mittel sollen in Zukunft jedoch 

in den Erhalt des KRASS- Deutschlandtickets 

fließen, das ebenfalls mit einem Festbetrag 

von 20 € bezuschusst wird. Dieses war bisher 

nur befristet bis Ende 2025 beschlossen wor-

den. Die Verkaufszahlen des KRASS-Freizeit-

ticket waren seit Einführung des KRASS-

Deutschlandtickets stark zurück gegangen, 

während gleichzeitig das KRASS-

Deutschlandticket immer stärker nachge-

fragt wurde. Dessen Fortbestand finden wir 

wichtig und sinnvoll und haben deswegen 

mit Blick auf die Haushaltslage beschlossen, 

den gedeckelten Zuschuss in Kauf zu neh-

men. 

Wir haben jedoch gemeinsam mit der SPD 

einen Änderungsantrag gestellt, um sicher-

zustellen, dass die eingesparten Mittel auch 

weiterhin der Mobilität von Kindern und Ju-

gendlichen zugute kommen, dieser wurde 

jedoch leider abgelehnt. Die Deckelung der 

Bezuschussung des KRASS-Freizeittickets 

wurde von einer Mehrheit des Kreistags be-

schlossen. Der Fortbestand des KRASS-

Deutschlandtickets soll in der kommenden 

Kreistagssitzung am 23.07.2025 beschlossen 

werden. 

Am Freitag den 20.06. habe ich unsere Frak-

tion bei der Demo „Bützow bleibt bunt“ vor 

dem Bützower Bahnhof vertreten. Hinter-

grund ist, dass auf dem Bahnhofsgebäude, 

das sich in Privatbesitz befindet, AfD-Flag-

gen wehen. In einer Pressemitteilung haben 

wir dieses Vorgehen scharf verurteilt und 

unsere Unterstützung für ein weltoffenes, 

buntes und vielfältiges Bützow ausgespro-

chen. Ihr könnt die Pressemitteilung auf un-

serer Internetseite nachlesen. 

Ein Thema, das uns besonders bewegt ist die 

Schließung der Beratungsstelle für Be-

troffene häuslicher Gewalt in Bad Doberan. 

Die Beratungsstelle wurde vom Land neu 

ausgeschrieben, es gab jedoch keine Bewer-

bungen. Aktuell finden Gespräche statt, um 

doch noch einen Träger und eine Lösung zu 

finden. Wir als Fraktion begleiten diesen 

Prozess und fragen immer wieder kritisch 

nach. Damit Betroffene nicht alleine gelas-

sen werden muss es so schnell wie möglich 

eine neue Beratungsstelle im Landkreis ge-

ben und dafür setzten wir uns so gut wie 

möglich ein. 

Aktuell befassen wir uns mit den Schwer-

punktthemen Geflüchtetenpolitik/Integra-

tion sowie erneuerbare Energien. Wir versu-

chen hier in einen intensiven Austausch mit 
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verschiedenen Akteu-

ren zu kommen, um Positionen und Strate-

gien für die Kreisebene zu entwickeln. 

Wir freuen uns, wenn ihr Fragen, Anregun-

gen oder Informationen für uns habt. Am 

besten sind wir per Email über kreis-

tag@gruene-landkreis-rostock.de zu errei-

chen. 

Text: Marie-Louise Heger, Fraktionsvorsit-

zende 

 

GRÜNE VOR ORT 

Güstrow 

Gemeinsam für ein nachhaltiges Familien-

fest am 13. September  

 

Liebe Mitglieder von Bündnis 90/Die Grünen 

im Landkreis Rostock, 

unser Kreisverband plant am 13. September 

2025 ein Familienfest in Güstrow, für das 

wir jetzt in die Vorbereitungsphase starten. 

Dieses Fest soll ein Zeichen für Gemein-

schaft, Nachhaltigkeit und den Zusammen-

halt zwischen den Generationen setzen. 

Die bisherige Planung umfasst umweltbe-

wusste Spiele für Kinder, ein informatives 

Klimaquiz, einen regionalen Kuchenbasar 

und musikalische Begleitung. Wir möchten 

an diesem Tag zeigen, wie Klimaschutz und 

gesellschaftliches Miteinander Hand in Hand 

gehen können. 

Um dieses Fest erfolgreich umzusetzen, be-

nötigen wir eure Unterstützung – jede hel-

fende Hand zählt! Besonders an die Mitglie-

der in den Ortsverbänden und Ortsgruppen 

sowie an alle im näheren Umkreis richten 

wir die herzliche Einladung, sich aktiv ein-

zubringen: 

• Teilt eure kreativen Ideen für klima-

freundliche Aktivitäten 

• Bringt Spiele oder Materialien für 

Mitmach-Aktionen mit 

• Unterstützt uns mit Backwaren für 

den Kuchenbasar (gerne bio und re-

gional) 

• Helft bei Auf- und Abbau oder der Be-

treuung einzelner Stationen 

• Präsentiert die Arbeit eurer Orts-

gruppe mit einem kleinen Stand 

Auch kleine Beiträge sind wertvoll – sei es 

für eine Stunde beim Aufbau zu helfen oder 

einen Kuchen beizusteuern. Unser Ziel ist 

ein inklusives Fest, das die Vielfalt unserer 

grünen Gemeinschaft widerspiegelt und 

Menschen jeden Alters anspricht. 

Bitte markiert euch den 13. September fest 

in euren Kalendern. In den kommenden Wo-

chen werden wir euch über die KV-Mails re-

gelmäßig mit weiteren Details versorgen, da 

wir uns derzeit noch in der Anfangsphase 

der Planung befinden. 

Bei Interesse an der Mitgestaltung, Fragen 

oder Anregungen wendet euch bitte an un-

sere Regionalkoordinatorin und Organisato-

rin Carolin Roth per E-Mail unter caro-

lin.roth@gruene-mv.de oder telefonisch un-

ter 0155 60964743. 

Gemeinsam können wir ein Fest auf die 

Beine stellen, das nicht nur Spaß macht, 

sondern auch unsere grünen Werte von 

Nachhaltigkeit, Generationengerechtigkeit 

und gesellschaftlichem Zusammenhalt in 

der Region sichtbar macht. 

Mit grünen Grüßen! 

Text: Carolin Roth 

 

TERMINE 

11.07.2025 Sommerfest unseres Kreisver-

bandes, Klein Grenz 

13.09.2025 Familienfest in Güstrow 

28./29.09.2025 Landesdelegiertenkonfe-

renz in Schwerin 

mailto:kreistag@gruene-landkreis-rostock.de
mailto:kreistag@gruene-landkreis-rostock.de
mailto:carolin.roth@gruene-mv.de
mailto:carolin.roth@gruene-mv.de
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Deine Spende für starke GRÜNE 

vor Ort. So geht's:  

Informationen zu Spenden an den Kreisver-

band findet ihr hier:  

https://gruene-landkreis-rostock.de/kontakt/spen-

den  
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